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Acta de la Comisión Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana 

 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veintiséis de julio  del año dos mil once, 
en el Salón de Protocolos de Palacio Municipal en la Avenida Juan de Palafox y Mendoza Nº 14 Centro, 
Puebla, Pue. y con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 
fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en 
cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera Presidente del Consejo de Participación Ciudadana 
Arq. Dolores Dib Álvarez Secretaria del Consejo Ciudadano de Cultura. 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego Presidente del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y 

Patrimonio Edificado. 
Arq. Eduardo Pérez Peredo Secretario del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y 

Patrimonio Edificado. 
Sra. Heidi Yoconda Dorff Pliego Secretaria del  Consejo ciudadano del  Derecho de los 

Animales. 
Arq. José Luis Delgado Torres  Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo Urbano. 
Urb. Liliana Olmos Cruz Secretaria del Consejo Ciudadano de Desarrollo Urbano. 
Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Ecología. 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos Presidente del Consejo Ciudadano de Educación. 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos Secretaria del Consejo Ciudadano de Educación. 
Lic. Leticia de la Llata Hernández  Presidenta del Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables. 
Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios 

Públicos. 
Arq. Fco. Javier Navarro Fernández Vocal de Vigilancia del consejo Ciudadano de Obras y 

Servicios Públicos. 
T.U.M. Edgar Varela Cortés Presidente del Consejo Ciudadano de Protección Civil. 
Tec. David Silva Aguilar Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Protección 

Civil. 
Dr. Miguel Fuentes Hernández                         Presidente del Consejo ciudadano de Salud. 
Dr. Rafael Figueroa Hernández                       Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Salud. 
L.A.E. Fernando de  la Vega Covarrubias       Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública. 
Ing. Eleazar Méndez Álvarez                           Secretario del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública. 
Lic. Mercedes Vicente Mojica                          Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo. 
Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo                      Secretario del Consejo Ciudadano de Vialidad y Transporte. 
 

ASI COMO LAS SIGUIENTES AUTORIDADES: 
 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel Coordinador General del Instituto Municipal de Planeación. 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana 
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Con el propósito de celebrar la sesión de la Comisión Ejecutiva del mes de Julio, bajo el siguiente:  
 
 

ORDEN DEL DÍA 

1.  Lista de asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión. 

2.  Lectura y aprobación del orden del día y del acta de la sesión anterior.  

3.  
Resultados del Foro “Retos y perspectivas de desarrollo en la Zona de 
Monumentos de la ciudad de Puebla”, organizado por el Consejo Ciudadano 
de Centro Histórico y Patrimonio Edificado. 

4.  Informe de avances del instituto Municipal de Planeación (IMPLAN). 

5.-   Informe de avances de las actividades de los Consejos Ciudadanos. 

6.-  
Asuntos Generales 

 Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 

 
LISTA DE ASISTENCIA  Y 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA 
 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Inició la sesión de la  Comisión Ejecutiva, da lectura al orden del 
día.  Pidió se revise la redacción del acta anterior. Hacerla más sintéticas. 
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- En desahogo del punto tres del orden  día presentó el informe 
preliminar del foro “Retos y perspectivas de desarrollo en la Zona de Monumentos de la ciudad de Puebla”, 
organizado por el Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado. En el foro, el Mtro. 
Ignacio Acevedo Ponce de León,  proyectó el programa denominado “Repoblamiento de  la zona de 
Monumentos en Puebla”. Algunas de las instituciones participantes en éste foro: la BUAP, UPAEP, IBERO, 
UDLAP, el Colegio de Puebla, Arquitectos del Colegio de Puebla, Instituto Municipal de Planeación, 
Consejo  Ciudadano de Desarrollo Urbano, Consejo Ciudadano de Ecología. 
El objetivo del foro era revisar los temas asociados al repoblamiento. Además se analizaron diversos 
tópicos en las distintas mesas de trabajo: la problemática de la movilidad urbana y el espacio público en la 
Zona de Monumentos, dispositivos asociados a la movilidad urbana,  la problemática de la apropiación  del 
espacio público en la Zona de Monumentos, y la  problemática a la imagen urbana o paisaje urbano.  De las 
recomendaciones que surgieron en el foro: la necesidad de seguir revisando de manera consensual  una 
imagen clara de lo que sería la función deseable de la Zona de Monumentos; el problema de vivienda, 
equipamientos y servicios; espacio público y prácticas culturales. La necesidad de profundizar en el análisis 
de la problemática social,  la diversidad que existe dentro de la Zona de Monumentos. No pensar que se 
trata de una sola área, es decir, denotar las diferencias históricas sociales, culturales y de funcionalidad  
para el análisis social; además de exhortar a una política conservación del patrimonio. Insistir en la 
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necesidad de trabajar a detalles el carácter demográfico. Tener perspectivas claras en cuanto a esquemas 
específicos territoriales,  también ampliar  evaluar  y recuperar  proyectos anteriores; la necesidad de ser 
más precisos   en los impactos urbanos, tener mas detalle en las capacidades en términos de 
infraestructura. Por su parte el Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego planteó  la  exigencia de que todas las 
autoridades, federales estatales y municipales  y ciudadanos se apeguen a la ley en cuanto a Zona de 
Monumentos, exhorto a la  necesidad  de impulsar  la vinculación activa de los consejos con el IMPLAN e 
invitó a construir espacios de diálogo,  para identificar actores e identificar propuestas. Como ejemplo 
mencionó una de las problemáticas actuales que vive la ciudad de Puebla con el Viaducto elevado, 
exhortando a las autoridades que se cumpla con la  debida ley,  además de que se realicen los estudios 
técnicos y  jurídicos debidamente adecuados.Por ultimo señaló la idea que prevalece en su Consejo 
(Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado) de trabajar en áreas específicas la Zona de 
Monumentos ya que son,  desde el punto de vista social, económico y cultural distintas. Y al manejo  
jurídicamente correcto por parte de las autoridades ante los proyectos realizados en la Ciudad de Puebla. 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Felicitó al  Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio 
Edificado por el trabajo realizado. Expresó que los proyectos son de gran utilidad para el Ayuntamiento y 
Gobierno del Estado. Y continuó con el punto cuatro del orden del día. Cede la palabra al Mtro. Mario A. 
Iglesias y García Teruel 

 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel.- Informó de las actividades del Instituto Municipal de Planeación y 
los temas principales  que se desarrollaron en la junta mensual. Después de que se discutió y aprobó el 
reglamento del IMPLAN,  se ratifico. Por lo tanto lo hace jurídicamente, legalmente constituido  para poder 
ser un órgano público  descentralizado. Informó que en la reunión se planteó  la necesidad de construir la 
agenda de trabajo del IMPLAN,  presentándose dos alternativas par la construcción; la primera,  que 
quienes trabajan como funcionarios de IMPLAN  hicieran una propuesta de agenda presentándola a la 
Junta de Gobierno  para su discusión  y aprobación y la otra construir, a base de presentar una metodología 
de planeación esa agenda con la Junta de Gobierno. Así como promover talleres  donde se construya esta 
agenda del IMPLAN  y así mismo se expongan las metodologías. Por otra parte se discutió la pertinencia de   
rescatar  la planeación llamada Puebla 2031  y  revisar si  es vigente. Exhortó a los Consejos y sus 
miembros a trabajar en el análisis de los diagnósticos  y  la posibilidad presentarlos en la próxima mesa de 
trabajo. Por último insistió  en darle vida la participación ciudadana, a  una construcción bilateral, pues es 
necesario una vinculación con las demás autoridades. 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-  Pidió de que  los materiales sean enviados en versión digital 
para reenviarlos a los consejeros y tener  una respuesta más rápida y eficiente.Continuó con el punto cinco 
del orden del día. 

 
 Lic. Leticia de la Llata Hernández - Informó, que el Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables ya forma 
parte de la Red Interinstitucional  Para la Inclusión Laborar de  Personas con Discapacidad. Además 
presentó  junto con el Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables, un proyecto sobre Bullying. Señaló que 
la UPAEP se sumó al proyecto  y  está diseñando  la segunda etapa de la campaña de inclusión laboral  y  
participa en el diseño  la campaña de Bullying. Además mencionó que el Consejo tuvo una sesión con el  
director de Desarrollo Social del Municipio de Puebla quien aprobó un presupuesto para la campaña de 
capacitación a policías y agentes de tránsito y  operadores de trasporte público. 
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Arq. José Luis Delgado Torres.- Comentó que en caso del Consejo de Desarrollo Urbano, se logró el 
contacto con Carlos Flores Marín, coordinador  de estudios del Programa de Desarrollo Urbano Estatal 
2000 - 2005, esto para obtener archivos y hacerlos llegar al Instituto (Municipal de Planeación), con el 
objetivo de realizar un análisis respecto al Repoblamiento del Centro Histórico. Mencionó la importancia  de 
hacer llegar recursos al municipio para la actualización de los programas de desarrollo. Refirió que se tuvo 
el contacto con el Subsecretario  de Infraestructura y Desarrollo Urbano, para que presenten los estudios 
respecto a puentes y pasos elevados que se están realizando. Pues la problemática es que los estudios no 
están completos y se está trabajando sobre la marcha, por lo mismo solicitó a las autoridades  un estricto 
apego al reglamento, para que no autoricen proyectos incompletos. Finalizó  resaltando la importancia del 
IMPLAN y las tareas que realiza.  Y comentó que en el caso del Consejo de Desarrollo Urbano, solicitó 
fuera invitado a las reuniones del IMPLAN como oyente, para poder  tener conocimiento de las acciones 
que se están realizando. Recordó que, en la reunión anterior se solicito  por oficio la presentación de los 
proyectos  a través del Secretario de Infraestructura. Se está esperando la confirmación de la presentación. 
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.-  Refirió que debe existir claridad en lo que se solicita,  en cuestión de 
estudios y proyectos, pues en muchas ocasiones los expositores no presentan los resultados o impactos de 
un proyecto desde un punto de vista  por ejemplo ambiental o urbano. Además comentó que las  distintas 
secretarias no están en comunicación,  y propone  que exista una integración para  que los proyectos estén 
completos. 
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Por otra parte cuestionó,  si se tomó en cuenta  las propuestas del 
Consejo Ciudadano de Turismo en los foros de planeación,  pues en el cuadernillo del  proyecto de Plan 
Estratégico se abarca muy poco en cuanto a Turismo. 
  
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel.-  Respondió, que  no quedaron de manera puntual algunas 
situaciones; sin embargo no quiere decir que no se estén contemplando.  
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.-   Abundó en que sus propuestas no eran exclusivas de promoción. Dijo 
que no se puede promover un producto que este mal diseñado.  En este caso  existen  algunas deficiencias 
en la ciudad para poderla promover.  Pidió a sus consejeros a participar como observadores ciudadanos y 
dar cuenta de las deficiencias de la ciudad. 
 
Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Siguiendo con el informe de avances, informó que como 
Consejo, han reorganizado comisiones para estar en contacto con cada uno de los diferentes 
departamentos. Las comisiones  fueron organizadas en: vialidades,  infraestructura,  agua potable, 
alumbrado, limpia entre otras. Invitó a los consejeros que aun no se han integrado a una comisión se unan. 
Mencionó además que han solicitado que no se aprueben los proyectos hasta que no se tengan las 
licencias correspondientes.  Y mencionó como ejemplo el caso de uno de los puentes de Zaragoza y 
Diagonal. Se presentó primero un estudio de impacto ambiental  a lo que el refiere que  no se puede 
presentar estos estudios sin antes haber un proyecto. También hizo hincapié sobre las actividades  que 
desarrolla el Ayuntamiento  y  que el Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos no conoce, como la 
construcción de varias calles. Solicitó que se les presenten los datos de las actividades  desarrolladas para  
que puedan opinar y aportar. 
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Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-  Comentó que en la junta del IMPLAN,  cuestionó si el proyecto 
de las mil calles estaban incluidas dentro del seguimiento del IMPLAN.  Y esta de acuerdo en la petición de 
estar vinculados con estos proyectos. 
 
T.U.M. Edgar Varela Cortés.-  Informó por su parte,  que el Consejo Ciudadano de Protección Civil,  está 
trabajando en dos temas;  la Primera Jornada  Metropolitana de Capacitación de Protección Civil y en 
segundo lugar, en el tema de  residuos sólidos de centros de acopio. En este  punto señaló   que protección 
Civil mandó un documento para una revisión a un centro de acopio y solicitó retirar los desechos de tanques 
de gas; pero el documento no menciona a donde mandarlos. Y comentó  la importancia de regularización  
sobre  estas actividades y  la orientación acerca de donde depositar  los tanques. 
 
Arq. José Luis Delgado Torres.- Pidió saber sobre los recursos excedentes del petróleo y su aplicación en 
infraestructura de los municipios. Y el olvido que existe en  barrios  que tienen problemas sociales muy 
graves  e invita a realizar acciones que recuperen esos barrios y que los recursos se apliquen en atención 
de estos problemas. 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Por su parte como Consejo de Cultura  mencionó han estado 
insistiendo por la existencia de la orquesta,  y se publicó que la nueva orquesta, como se llama ahora ya se 
constituyo con  cerca de 70 músicos.  Informó también  que los consejeros están exponiendo sus obras en 
galerías del municipio así como en el museo Erasto Cortez.  Además  de estar esperando rehacer el 
convenio: manos a la obra en la cultura con la actual administración, para que el Consejo participe 
directamente en la realización de los diferentes eventos.   Exhortó  a los Consejos logren mayor números de 
integrantes, pues se debe aprovechar la oportunidad de esta participación.  

 
ACUERDOS 

 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Hizo hincapié en la atención que se debe dar a las zonas de Puebla que 
están totalmente abandonadas en cuestión de pavimentación. Y sobre  la importancia de trabajar con 
materiales de calidad pues existen bacheos que no duran nada,  exige  trabajos que perduren,   y la 
corrección de infraestructuras. 
 
Arq. José Luis Delgado Torres.-   Dijo que,  se debe insistir sobre el orden  por parte  del Ayuntamiento en 
cuestión de obras, pues no se debe permitir el manejo de la Ciudad  en forma particular y de acuerdo a 
intereses económicos. 
 
Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Mencionó la inquietud sobre posicionar a los Consejos 
Ciudadanos ante la ciudadanía, establecer una estrategia de conocimiento, para que la ciudadanía conozca 
de la existencia de los Consejos  y ser portavoz de los ciudadanos. Así los ciudadanos  pueden plantear sus 
propuestas. 
  
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-  Pidió a los consejos una relación con la prensa para que la 
gente este enterada  de lo que está pasando.  Dejo en claro que cada consejo tiene la capacidad de citar a 
la prensa cuando tenga temas importantes.  Y  exhorto a tener un vínculo con la dirección de comunicación 
social del ayuntamiento. 
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T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Comentó sobre el mismo tema,  y pregunta  que va a pasar con la  difusión 
de los consejos. Y exhorta a  que no sea un foro del silencio.  
 
Tec. David Silva Aguilar.- Por parte del Consejo Ciudadano de Ecología,  señaló  la problemática del 
relleno sanitario  pues este no cumple con la norma, es un foco de contaminación. Exhortó a  los 
ciudadanos y consejeros estar latentes ante este problema.  Dijo que no ha superado la etapa de inicio la 
nueva administración  pues  desconocen el proceso de  los trámites. Y pidió  más respeto  y participación 
para con los Consejos,  ya que Protección Civil Municipal no ha acudido a las cuatro reuniones del Consejo 
(Ciudadano de Protección Civil). Lo cual  en muchas ocasiones impide el avance de programas de trabajo.  
Enfatizó sobre el problema de los tanques de gas inservibles y pide a las autoridades se llegue a 
soluciones. 
 
Arq. Fco. Javier Navarro Fernández.- Mostró dos propuestas del logotipo para los Consejos Ciudadanos  
en colores azul marino y negro. Y explicó el significado. 
  
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Agradeció la asistencia y dio por  terminada la sesión de la 
Comisión Ejecutiva del mes de julio. 


